

Le mot du Maire

Chères Longuevillaises,
Chers Longuevillais,

Les vacances sont lointaines et la rentrée scolaire est déjà derrière nous. Je souhaite une excellente année scolaire à tous nos écoliers, collégiens, lycéens et enseignants. Qu'elle soit synonyme de réussite, de découvertes et d'épanouissement pour tous.

Rappelons-nous les événements estivaux qui ont rythmé notre saison tels le marché artisanal et le festival des Barons du son qui ont accueilli sur deux jours près de 2000 visiteurs et spectateurs. Les Médiévales de Terroir de Caux, manifestation incontournable maintenant qui a permis à près de 2000 personnes de découvrir ou redécouvrir le site de notre vieux château malgré un temps épouvantable !! Sans oublier le marché nocturne organisé par notre comité des fêtes. Je remercie chaleureusement tous ceux qui ont contribué à la réussite de ces manifestations.

Mais cet été a été marqué également par la disparition de deux de nos concitoyens, particulièrement impliqués dans la vie locale. Je pense à Nicole RESTU (dont vous trouverez en page 2 un rappel de son action) et à Frédéric BOUTRY (en photo ci-dessous). Frédéric, mécanicien d'entretien à la cidrerie puis agent technique au lycée Ango, a été pendant de nombreuses années un joueur du C.A.L Football, joueur de champ et gardien, avant d'en être dirigeant, secrétaire-adjoint puis trésorier. Il n'a d'ailleurs connu que ce seul club sportif ! Membre du Comité des Fêtes, il a été aussi Président du Club des Jeunes.



Tout récemment, il s'était impliqué dans le C.A.L Pétanque avec son ami Maurice CRIBELIER, autre figure longuevillaise, section au sein de laquelle il avait accepté, également, le poste de trésorier. Ils n'auront pas pu mener à terme les idées qu'ils avaient mises en avant pour redynamiser cette section. Il a également été élu Conseiller Municipal en 1995 et Adjoint au maire de 2001 à 2014 donnant encore de son temps et de son énergie pour la collectivité. L'ensemble du conseil municipal se joint à moi pour présenter aux familles de nos deux concitoyens l'expression de nos plus sincères condoléances.

Cette année 2024 nous a permis de commémorer le 80^e anniversaire de la libération de notre commune. Cette célébration a été l'occasion de rendre hommage à tous ceux qui ont œuvré pour notre liberté et de transmettre ce précieux héritage aux jeunes générations. Ne les oublions pas.

Croyez, Chères Longuevillaises et Chers Longuevillais, à l'assurance de mes très sincères et dévoués sentiments.

Votre Maire
Olivier Bureaux



Actualités à la Une

Longueville Rétro

Nous y étions

Agenda

Adieu Nicole

Merci à toi...

Elle faisait partie de celles et ceux qui oeuvrent dans l'ombre au bénéfice de la société. Jamais au premier plan, mais toujours présente lorsqu'il fallait travailler et apporter ses qualités, Nicole RESTU s'en est allée dimanche 16 juin, discrètement, à l'image de sa personnalité, vaincue par la maladie contre laquelle elle se battait depuis de nombreuses années.

Toujours en appui de son mari, Francis RESTU, impliqué publiquement dans la vie communale pour avoir été conseiller municipal puis adjoint de 1971 à 2008, elle lui a également apporté son soutien au sein du Cercle Amical Longuevillais Football.

Après avoir débuté sa carrière en qualité d'enseignante, elle s'est orientée ensuite vers le système bancaire. Ce qui n'est pas étonnant tant elle aimait les chiffres comme elle aimait à le dire. Reconnaisant ces deux principales qualités (l'orthographe et les chiffres) Olivier BUREAUX, nouvellement élu maire en 2014, lui a demandé de faire partie de commissions municipales en qualité de membre qualifié extérieur. C'est ainsi que Nicole fut membre assidu du comité des « Finances & de l'Administration Générale » et de la commission « Communication et de l'Information ». Elle prenait en note toutes les informations sur son cahier et les membres du comité des finances ne manquaient pas de se tourner vers elle lors de l'étude des dossiers de subvention, notamment, pour lui demander des précisions !

Au sein du comité communication-information, elle était la correctrice précieuse et indispensable des textes de la publication municipale « Longueville Infos ». Même malade, elle était toujours présente pour travailler sur papier car « j'ai du mal à lire sur l'ordinateur. Je lis sur le format papier une première fois pour m'imprégner des textes, puis une deuxième fois au cours de laquelle



j'effectue quelques corrections orthographiques et une troisième fois, puis une quatrième.. » avant de le faire à nouveau avec le rédacteur.

Nous nous souviendrons longtemps de sa gentillesse, de sa disponibilité, de son amour pour sa famille, notamment pour sa fille, pour son gendre « préféré », pour ses deux petits-fils et pour ses amis à qui nous présentons l'expression de nos très sincères condoléances.

Nous espérons que ce numéro ne comportera pas trop d'erreurs car c'est le premier auquel Nicole n'aura pas participé !

Passages de classes

Le mardi 18 juin dernier s'est tenue la cérémonie de fin d'année pour les élèves de l'école maternelle « Les P'Tits Cartable » et ceux de l'école élémentaire « Pierre Corneille », en présence des élus des communes rattachées à ces établissements, des enseignants et des parents d'élèves.

Les enfants de la Grande Section se sont vus remettre un livre de lecture adapté au CP (offert par la commune) ainsi qu'un diplôme de passage donné par l'école. Ceux du CM2 ont reçu de la part de la commune une BD sur le débarquement de Dieppe alors que l'éducation nationale offrait la nouvelle de Giono « L'homme qui plantait les arbres ». La coopérative scolaire a remis une clef USB et l'école un diplôme de passage en 6ème.

La commune de Saint-Crespin a offert, quant à elle, une entrée à la piscine « Les Bains ».

En échange, les élèves ont offert à leur maître et directeur d'école, M. Guillaume LANCHON, une photo souvenir dédicacée et le diplôme de Meilleur Maître en remerciement de son aide, de sa gentillesse et de son dévouement. Une petite fête est venue clore cette cérémonie pour le plus grand plaisir des enfants.





Appel à volontaires

Comme de nombreuses villes de France, la commune de Longueville-sur-Scie est dotée d'un Plan Communal de Sauvegarde, un PCS.

Celui-ci contribue, à l'échelle communale, à la prévention des risques et à la gestion des crises associées. Il organise, sous l'autorité du maire, la préparation et la réponse au profit de la population lors des situations de crises. Ce peut être un déraillement, un accident de véhicule de transport de matière dangereuse, une inondation, une tempête, un orage particulièrement violent, une pandémie etc...

Lors de son activation, de nombreuses personnes sont ainsi mobilisées: élus locaux, agents communaux, entreprises, services de secours traditionnels... Mais il peut être nécessaire, également de faire appel à la

Réserve Communale de Sécurité Civile (R.C.S.C). Cette réserve est constituée de citoyens volontaires bénévoles qui apportent leur concours en participant au soutien et à l'assistance des populations en cas de crises. **Elle ne se substitue en aucune manière aux services de secours et d'urgence. Son action est complémentaire et respectueuse de celle des associations de sécurité civile, caritatives, humanitaires ou d'entraide.**

C'est à ce titre que M. Olivier BUREAUX, Maire, souhaite faire appel à tout citoyen âgé de plus de 16 ans pour s'engager dans son temps libre, dans le cadre des missions prioritaires, pour la continuité de la Nation dans une R.C.S.C.

Alors si vous êtes en bonne santé physique et si vous souhaitez vous engager dans la Réserve Communale de Sécurité Civile de Longueville-sur-Scie ou obtenir de plus amples renseignements sur elle, faites-vous connaître auprès du secrétariat de mairie (appel téléphonique, mail, courrier). Monsieur le Maire se fera un plaisir de vous recevoir pour vous donner tous les détails souhaités.

L'INSEE enquête

La commune de Longueville-sur-Scie est concernée en 2024 par une enquête sur l'emploi, le chômage et l'inactivité.

C'est ainsi qu'un certain nombre de personnes, habitant dans des logements, sont tirés au sort pour répondre à cette enquête. Les ménages concernés reçoivent une lettre les informant du nom de l'enquêteur de l'INSEE chargé de les interroger. La préfecture et la gendarmerie sont également avisées. Sauf exception, les personnes de ces logements sont interrogées six trimestres de suite: la première interrogation se fait par la visite de l'enquêteur au domicile des enquêtés; les interrogations suivantes se font par téléphone ou sur Internet.



Les enquêteurs sont des agents de l'INSEE, munis d'une carte officielle les accréditant. Ils sont soumis au secret professionnel. Les ménages concernés en seront toujours informés.

Sachez que dans notre commune, l'enquêtrice appelé à effectuer cette enquête est Mme Céline LETEURTRE. Elle devra vous présenter sa carte professionnelle similaire au spécimen ci-contre.

Mais en cas de doute, n'hésitez pas à contacter le « Correspondant communal pour les enquêtes de l'INSEE auprès des ménages », à la mairie de Longueville-sur-Scie, Mme Audrey NEUVILLE.

Et surtout, réservez le meilleur accueil possible à cette enquêtrice d'autant que cette enquête est obligatoire et que les réponses fournies restent confidentielles.

Nouveaux habitants de notre commune

Soyez les bienvenus à Longueville-sur-Scie

Afin de faciliter votre installation dans votre nouvelle commune et vous inscrire sur les listes électorales pour pouvoir voter lors des prochaines élections, cette inscription ne se faisant pas automatiquement (car elle doit résulter d'une démarche personnelle), vous êtes invités à consulter notre site internet (www.longueville-sur-scie.fr) ou à vous présenter en mairie aux horaires d'ouverture (voir au verso).



IL Y A 80 ANS, LONGUEVILLE-SUR-SCIE ETAIT LIBEREE !

C'était le dernier week-end du mois d'août 1944 que les habitants de Longueville et des communes limitrophes ont vu arriver les Canadiens du Régiment de Maisonneuve, venus les libérer.

Juliette PICARD mère du Longuevillais bien connu Guy PICARD (ancien artisan menuisier et ancien adjoint de la commune) s'est rappelée ce jour-là, dans un entretien accordé au journaliste du numéro hors série des Informations Dieppoises daté de mai 2004.

«C'était l'euphorie totale. J'entendais les cloches de Dieppe sonner à toute volée. Mon mari travaillait à la laiterie Gervais. Les Canadiens sont arrivés chez moi, à Saint-Crespin (où elle habitait) et je leur ai donné trois ou quatre oeufs. En regardant ma fille de trois ans, l'un des deux l'a soulevée, l'a prise dans ses bras et a dit: elle est légère comme une plume, en prenant l'accent canadien. J'aimais bien entendre cet accent, vous pensez, après quatre ans d'occupation et la perte de ma fille (Juliette PICARD a perdu sa fille Nadine, âgée de 7 ans, lors d'un mitraillage entre avions en 1941). Mais après, je n'ai pas eu le temps de faire la fête en ville. Avec mes quatre enfants, j'avais autre chose à faire que de m'occuper de ce qui se passait à l'extérieur ».

Nous n'avons pas trouvé de photos du jour de cette libération; en revanche, Longueville n'a pas manqué de commémorer le 1er anniversaire de ce jour béni, en 1945, en accueillant le Régiment de Maisonneuve comme il se doit, en construisant une Arche fleurie à l'entrée du village et en organisant des festivités selon un protocole bien réglé.



Depuis lors, tous les ans, en collaboration avec les communes de Criquetot-sur-Longueville et Saint-Crespin, les municipalités successives ont perpétué cette tradition, accueillant tous les ans et pendant de très nombreuses années un représentant de l'ambassade du Canada.

Cette commémoration permet notamment de se recueillir, tous les ans, sur les tombes des aviateurs britanniques et canadiens, inhumés dans le cimetière de Criquetot-sur-Longueville. C'est également l'occasion de se recueillir sur la tombe du Caporal Richard OUELETTE, soldat canadien du Régiment de Maisonneuve, qui a longtemps participé à ces manifestations et qui a été inhumé au cimetière de Longueville.

Par ailleurs, c'est en 2017 que la commune a adhéré au Comité Juno Canada Normandie afin de rappeler aux visiteurs que notre commune se situe sur la Voie du Souvenir. Une plaque apposée aux entrées de la commune mentionne cette adhésion.

La commémoration de ce 80ème anniversaire a permis cette année à M. Jean-Michel SUEUR, Conseiller Municipal, Correspondant Défense de la commune, d'organiser à la salle des fêtes une très belle exposition reprenant des souvenirs d'époque et de nombreux articles de presse.

Elle permet de perpétuer le souvenir de ces soldats canadiens tombés dans la fleur de l'âge et de sensibiliser les jeunes générations au devoir de mémoire.



Horaires d'ouverture de la mairie et de l'agence postale

Du Lundi au Vendredi de 9h à 12h.
Le Samedi de 9h à 12h (uniquement l' Agence Postale).

Nous joindre: Tél : 02 35 83 30 47

En cas d'urgence exclusivement : une permanence téléphonique est mise en place en dehors des heures d'ouverture de la Mairie à ce même numéro.

mail: mairie-longueville-sur-scie@wanadoo.fr

LE C.M.J.E ET LE BANC DE L'AMITIE

Même durant les vacances, le C.M.J.E a voulu apporter sa pierre à l'édifice avant la rentrée scolaire. C'est ainsi que certains d'entre eux, disponibles en ce lundi 12 août, ont entrepris de créer le banc de l'amitié à l'école élémentaire Pierre Corneille.

Le concept même d'un banc de l'amitié est de connecter les élèves afin que personne ne se sente en marge. Cela peut conduire à des amitiés plus inclusives entre les enfants. Lorsqu'un enfant est triste ou se sent seul, qu'il ne trouve pas d'ami pour jouer avec lui, il va s'asseoir sur le banc. Les autres enfants savent alors qu'il a besoin d'aide et celui ou ceux qui le souhaitent viennent la lui offrir. C'est donc munis de pinceaux et de pots de peinture que la Maire Jeune, son adjointe et deux autres conseillers ont mis en peinture les lattes de ce banc. Une fois terminé, une plaque sera apposée sur ce banc pour rappeler sa signification ainsi que les noms de leurs auteurs. Bravo à cette nouvelle action du C.M.J.E !



ECHANGE LINGUISTIQUE

Durant 8 jours, les élèves de 4ème et 3ème du collège Jean MALAURIE de Longueville-sur-Scie et deux de leurs enseignants ont accueilli 24 collégiens allemands accompagnés de trois professeurs dans le cadre d'un échange linguistique.

Originaires de Melle, municipalité de Basse Saxe, dans l'arrondissement d'Onasbrück, ces élèves et leurs homologues ont visité Rouen, Giverny ainsi qu'Étretat, découvrant ainsi des villes marquantes de notre Normandie.

En collaboration avec l'Action Culturelle, ils ont également visité des éléments marquants de notre commune (la plus ancienne maison de Longueville, celle de la potière, la roue à aube de la propriété de Mme GLON...).

Profitant d'une météo clémente



ce jeudi 6 juin 2024, la municipalité a accueilli l'ensemble des élèves, leurs accompagnateurs et les responsables de l'Action Culturelle sur la place de la mairie à l'occasion d'un rafraîchissement.

M. Olivier BUREAUX, Maire, a profité de l'occasion pour remettre à chacun d'eux le livret d'accueil de la commune, en français. Nul doute qu'il servira de base de travail pour ces jeunes collégiens allemands de retour dans leur patrie.

JOURNEE PORTES OUVERTES AU CENTRE DE SECOURS

C'est le samedi 21 septembre que s'est tenue la journée portes ouvertes du centre de secours.

Sous un soleil timide mais bien présent, le Député de la circonscription M. LEBOURGEOIS, les Conseillers départementaux Mme COTTEREAU et M. RENOUX, M. Bureaux Maire de la commune et Président de Terroir de Caux, ses adjoints et conseillers municipaux, Mme DORE, Maire de Saint-Crespin, M. CHAUVEL, Lieutenant-Colonel du Groupement Territorial Est des S.P et quelques 500 personnes sont venus participer à cette journée.

Ils ont pu assister à plusieurs manoeuvres ainsi qu'à un atelier secourisme et un atelier lance incendie destiné aux enfants. Un stand de recrutement a permis d'enregistrer 5 inscriptions sachant que 2 autres sont en cours de réflexion.



Les véhicules actuels et certains autres du Musée des Sapeurs-Pompiers de Montville ont connu un vif succès.

Le Lieutenant DUFOUR et l'équipe de l'amicale remercient tous leurs partenaires et se tiennent à la disposition de toute personne intéressée par l'univers des sapeurs pompiers.

UN ÉTÉ FESTIF AU CHÂTEAU GAUTHIER GIFFARD

Marché nocturne aux portes du château, festival Les Barons du Son et Les Médiévales, trois rendez-vous qui ont rythmé l'été et déplacé les foules dans un cadre exceptionnel. Retour en photos sur ce bel été longuevillais.



Agenda Associatif

ACTION CULTURELLE

Dimanche 13 octobre:
Fête du Livre avec foire aux livres et aux vinyles.
Présence d'écrivains. Entrée libre.

Vendredi 22 au lundi 25 novembre:
Exposition peinture, sculpture à la salle des fêtes

CLUB DES ANCIENS

Goûter du club tous les premiers jeudis du mois,
c'est-à-dire les 3 octobre, 7 novembre et 5 décembre.

ANIMONS NOS ECOLES

Vendredis 11 octobre & 6 décembre: Vente de crêpes.

COMITE DES FÊTES

Samedi 26 octobre: Marche Octobre Rose.
Dimanche 1er décembre: Téléthon
Samedi 14 et dimanche 15 décembre: Marché de Noël

UNION COMMERCIALE ET ARTISANALE DE LONGUEVILLE

Du vendredi 11 au dimanche 13 octobre:
Journées Nationales du commerce de proximité.